
INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN
SOBRE LA SALUD PÚBLICA (IISSP)

I I S S P
P R O Y E C T O S
V I G E N T E S
2 0 1 9

UNIVERSIDAD DE LA SIERRA SUR

HISTORIAL DE DESASTRES EN MÉXICO, SUS IMPLICANCIAS SANITARIAS, DEMOGRÁFICAS Y ECONÓMICAS DESDE EL AÑO 1900 HASTA 2016

AÑO: 2017

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/SSA/01/2017

PROFESOR - INVESTIGADOR:

Dr. Roberto Ariel Abeldaño Zúñiga

ADSCRIPCIÓN:

Maestría en Salud Pública

El proyecto pretende identificar las tendencias de ocurrencia de desastres según su origen en México en el período 1900-2016. Además caracterizar los patrones de población afectada, mortalidad y determinar el patrón de daños económicos según tipos de desastres en México en el mismo período.

ESTUDIO MICROBIOLÓGICO Y SOCIAL DE LA
PRESENCIA DE BACTERIAS DEL GRUPO ESKAPE EN
MUESTRAS OBTENIDAS DE LA COMUNIDAD DE
MIAHUATLÁN DE PORFIRIO DÍAZ, OAXACA.

AÑO: 2017

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/SSA/03/2017

PROFESOR- INVESTIGADOR:

Dra. Ruth Ana María González
Villoria

ADSCRIPCIÓN:

Maestría en Salud Pública

El incremento de la resistencia bacteriana a nivel mundial es alarmante, ya que actualmente se reportan bacterias que son resistentes a todos los antibióticos existentes lo cual ha generado el incremento de la morbi-mortalidad, así como de los gastos para el tratamiento de los pacientes que adquieren infecciones provocadas por estos microorganismos, por lo anterior, el proyecto consiste en determinar la prevalencia de bacterias ESKAPE resistentes, así como los genes de resistencia asociados a estas y conocer los determinantes sociales asociados con la resistencia bacteriana.

DETERMINACIÓN SOCIAL DE LAS TRAYECTORIAS DE
ATENCIÓN DE NIÑOS CON CÁNCER EN OAXACA,
MÉXICO

AÑO: 2017

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/SSA/04/2017

PROFESOR - INVESTIGADOR:

Dra. María Alejandra Sánchez
Bandala

ADSCRIPCIÓN:

Maestría en Salud Pública

Este proyecto contribuye a comprender los procesos que determinan las trayectorias de atención de niños con cáncer y sus familias en el estado de Oaxaca, e identificar cómo estas trayectorias impactan en el padecimiento derivado de la enfermedad, así mismo, permitirá evaluar el cumplimiento de los principios comprendidos en el enfoque del derecho a la salud, y en su caso, identificar puntos críticos en los que es necesario trabajar para posibilitar el acceso a una atención médica eficaz, oportuna, equitativa y de calidad para esta población.

EVALUACIÓN Y DIAGNÓSTICO DEL ESTADO
NEUROCOGNITIVO DE ADULTOS MAYORES DE VALLES
CENTRALES, OAXACA

AÑO: 2019

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/DEE/01/12042019

PROFESOR - INVESTIGADOR:

Dra. Elizabeth Muñoz Ortiz

ADSCRIPCIÓN:

Licenciatura en Enfermería

A nivel mundial y nacional se sabe que el índice de envejecimiento presenta un aumento exponencial, lo que traerá consigo patologías asociadas al envejecimiento, como lo es la demencia. Aunque ya se cuentan con investigaciones no existen detecciones oportunas y precisas por estado. Por lo cual, debido a que no existen datos concretos en el estado de Oaxaca este proyecto pretende evaluar el estado neurocognitivo de los adultos mayores en el estado. Este tipo de investigación busca el bienestar en adultos mayores, al identificar oportunamente a los individuos con trastornos neurocognitivos de manera oportuna y precisa, ya que las intervenciones que se realicen pueden prolongar la independencia funcional y conservar la calidad de vida del paciente y de su familia.

EL SIGNIFICADO EMOCIONAL DEL VESTIDO PARA MUJERES MAYORES OAXAQUEÑAS

AÑO: 2019

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/EHPSE/03/10062019

PROFESOR - INVESTIGADOR:

MSN Douglas C. Nance

ADSCRIPCIÓN:

Licenciatura en Enfermería

México carece de estudios sobre el significado de la vestimenta para las mujeres indígenas mayores. Este estudio intenta llenar ese vacío. En este proyecto hasta ahora se ha identificado que mujeres que visten trajes tradicionales sienten orgullo, identidad y pertenencia, mientras quienes no usan vestimentas tradicionales es porque sienten racismo y discriminación, y sienten una fuerte nostalgia por sus costumbres perdidas. Por lo tanto, existe una asociación íntima de etnia y región con edad y vestimenta. Estas mujeres han experimentado fuertes emociones de orgullo, identidad y nostalgia, y una preocupación por la pérdida de tradiciones.

DERECHO MÉDICO-SANITARIO Y PROFESIONALES DE LA SALUD

AÑO: 2019

STATUS: Vigente

FOLIO: IISSP/SC/04/01072019

PROFESOR - INVESTIGADOR:

Dra. Roxana Nayeli Guerrero
Sotelo

ADSCRIPCIÓN:

Licenciatura en Enfermería

La bibliografía que explica a los profesionales de la salud su vinculación con el derecho es escasa y descontextualizada, en este sentido, el objetivo de este proyecto es llenar este vacío de conocimiento mediante productos intelectuales que vinculen los conceptos jurídicos fundamentales a la praxis de los profesionales, evidenciando su relación con las normas y políticas públicas nacionales e internacionales.